
 

 

 

 

浜松市立佐久間中学校 

令和６年度 第２回 学校運営協議会 

 

 

 

 

 

＜次 第＞                 ※全体進行：教頭 

 

１ 校長挨拶 

 

２ 議長の選出 

 

３ 前回会議録の確認 

 

４ 熟議 

(1)生徒の「自律的な学び」への支援について 

(2)教育環境の整備について 

  

５ 報告 

 

６ 連絡 

  ・健全育成会より    ・Ｒ７年度 協議会について 

 

 

 

 

日 時   令和６年６月２４日（月）１４：２０～ 

会 場   佐久間中学校会議室（２階） 

 

 

 

 



  学校運営協議会委員･オブザーバ･ディレクター覧 

  ☆委員 

会長 高氏 秀佳 委員 鈴木 千穗 

副会長 平賀むつみ 委員 笹野 訓子 

委員(学校支援ＣＤ) 奥山 和子 委員 山本  巌 

委員(学校支援ＣＤ) 向坂 美保 委員 塩澤 充彦 

委員 古尾 春子 

 ☆オブザーバ 

大見  芳 NPO 法人がんばらまいか佐久間 長谷川陽子 佐久間図書館 

鈴木 充宏 佐久間支所 

 ☆ディレクター 

新間千代子 校務ｱｼｽﾀﾝﾄと兼務 

 

  年間の学校運営協議会の日程 

回 実施日 時間 主な内容 

第１回  4 月 5 日(金) 14:30~16:00  

第２回 

 

 

 6 月 24 日(月) 

 

 

14:20~16:00 

(含交流活動) 

 

・総合的な学習における各生徒の探究活動

への助言を通して教育活動の実際を知っ

ていただき、熟議に活かす 

第３回 

 

10 月 24 日(木) 

 

14:30~16:00 

(含授業参観) 

・授業参観の様子をふまえ、基本方針に照

らしての教育活動の評価 

第４回 

 

 2 月 14 日(金) 

 

14:00~16:00 

(含授業参観) 

・学校関係者評価に基づく協議と来年度の

学校運営の基本方針の承認等 

 

  生徒数および教職員一覧           

１

年 

主 任 内山 博文 生徒指導主事  

年組 男 女 計 実家庭  

 

 

 

 

Ａ組担任 河邊 友希 特活主任、総合的な学習 

1-A ４ ３ ７ ７ ２

年 

主 任 恩田 晴久 研修主任 

2-A ２ ６ ８ ８ Ａ組担任 内山 亜結 人権教育 

3-A ２ ２ ４ ４ ３ 

年
 

主 任 森本美穂子 発達支援教育 

合計 ８ １１ １９ １９ Ａ組担任 藤田 至真 生徒会、道徳主任 

学年付き 内山美代子 進路指導主事 

  Memo 
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令和６年度 第１回 佐久間中学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和６年４月５日（金） １４時３０分から１６時まで 

２ 開 催 場 所  佐久間中学校 会議室 

３ 出 席 委 員  髙氏 秀佳、平賀むつみ、奥山 和子、笹野 訓子 

向坂 美保、山本  巌、塩澤 充彦 

４ 欠 席 委 員  古尾 春子、鈴木 千穂 

５ オブザーバー 鈴木 充宏（佐久間支所 地域振興グループ長) 

         長谷川陽子（佐久間図書館） 

         大見  芳（ＮＰＯ法人がんばらまいか佐久間 理事長） 

６ 学   校  西田  亮（校長）、鈴木 政晴（教頭）、髙原 英樹（教務） 

７ 傍 聴 者  ０人 

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 新間千代子 

９ 協議事項 

（１）組織について 

 新たに塩澤委員が加わったため、自己紹介を行った。 

（２）浜松市学校運営協議会規則の確認 

（３）議長の選出 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、各委員から会長 

を推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

 （４）前回会議禄、令和 5 年度協議会自己評価の確認 

10 会 議 記 録 

司会から、委員総数９人のうち７人の出席があり、過半数に達しているた 

め、会議が成立している旨の報告があった。 

11 熟議 

（１）佐久間中学校運営基本方針について 

（２）本校の学校運営上の課題について 

    議長の指示により、校長から、別紙資料に基づき学校運営基本方針について

説明があった。昨年度の熟議で話題に挙がった点が、新年度の学校経営書に反

映されていると感じたとの発言があった。全員意義なくこれを確認した。 

〇新年度の学校評価項目が前回の熟議を反映して修正されている。（髙氏会長） 

〇学校経営書、グランドデザインに具体的な活動場面が明記されている。（髙氏 

会長） 
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（３） 夢育やらまいか事業に対する意見書について  

夢をはぐくむ学校づくり推進協議会より、「学校運営の基本方針を具現化する 

ための意見書」として提出された資料に基づき髙氏会長から説明があり、委 

員からは、以下の発言があった。学校側からの説明を受け、協議の結果、全員 

異議なくこれを承認した。 

◎総合的な学習における「地域に関する学習」で生徒がそれぞれ設定した課題 

に対し、各自が探求する際に、フィールドワークや地域の方からの聞き取り 

調査ができるよう当日の移動手段を準備すべきである。ＳＴ（総合的な学 

習）の調査活動を終日にわたって町内で実施する際に、生徒の移動手段とし 

て、その日に町内を巡回する貸し切りバスを準備する。 

 

○経費として６万円（年間）が計上されている。（教頭） 

○学校全体で１日を使って行うのか。（奥山委員） 

→９月１２日の全日を予定しいる。１年生から３年生で同じテーマの生徒のグ 

ループ活動を考えている（教頭） 

〇保護者や教員の車を利用できないか。（平賀委員） 

→残念ながら現在は生徒を同乗させることは事故など危機管理等の問題で禁止 

されている。金額面での交渉はする予定である。（教頭） 

→これまでは公共交通機関と徒歩であったが、生徒の行動制限や負担を軽減し 

電車の限られた時間に束縛されることなく、自由な発想の中でそれぞれの生 

徒の可能性を少しでも広げるために貸し切りバスを準備したい。また、９月 

初旬は残暑が厳しいため生徒の健康上のリスクを考慮した。（教務） 

 

12 報告・提案 

 城西地区文化祭にて、佐久間中学校生の作品展示をした際、地域の方々がたいへ

ん喜んでくれて話題になった。今後も続けて欲しい。（髙氏会長） 

 家庭科のお弁当づくりと地域での販売について。販売時に生徒が立ち会うことは

できないか。地域住民は佐久間中学校の生徒が企画したお弁当に興味があり、ど

んなふうにアイディアを考えたのか知りたがっている。対面で説明できたら生徒

にも良い経験になると思う。無理のない範囲で生徒の販売への参加を考えて欲し

い。（向坂委員） 

 

13 連絡 

 年間行事予定別紙スケジュール表にて授業参観等可能日の案内があった。（教頭） 

 次回会議は、６月２４日（月）ＳＴ探求活動にアドバイザーとして参加後､午後２

時３０分から佐久間中学校会議室で開催、年間４回開催を予定。（教頭） 
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令和５年度 今後の生徒への指導･支援のあり方について 

 

１ 昨年度の学校運営協議会の熟議から 

・総合的な学習の時間の地域貢献につながる探究活動について、各生徒が「今年度の活

動のゴール」をイメージできる、設定できるようにしたい。 

・特に３年生については、「できるものについては形にさせる」よう指導･支援したい。 

 

２ 具体的方策 

（１）生徒のアイディアに対する現実的なハードルの確認 

テーマを設定し、探究方法やゴールを見通せつつある早い段階で、ハードルとな

ることを伝え、軌道修正の手助けをする 

＜例＞ 

・クラフトコーラを作ってイベントで販売する 

…食品衛生責任者の資格と飲食店営業許可が必要 

→資格･許可を取得できないので、「イベントで販売」は不可、自分の発案した別

の周知の方法を探るべき、と指導･助言 

・見どころスポットの情報満載のパンフレットを観光案内所で配布する 

…掲載したイラストや写真は「フリー素材」であってもパンフへの利用は不可

のケース多 

→パンフの配布にこだわるのであれば、ネット上のフリー素材は使わず、自前の

イラストを用意するよう指導･助言 

（２）成果物を完成させるための費用(消耗品的なもの)については学校で負担していく 

＜例＞パンフレットの紙代、印刷時のトナー等 

→「生徒の自律的な学びの支援」の一環なので、各種教育助成金を充当 

※「絵本作成に 10 万円前後はかかる」等、「消耗品的なもの」という範囲を超

えるものは対象としない 
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ボランティア

募集！

佐久間中学校では、９月２６日(木)に、浜松湖北高校佐久間分校と合同で

体育祭を行います。日頃の体育的活動の成果を披露する場、できれば整った

環境で迎えてほしい…。しかし、雑草の成長が早く、教職員や生徒の美化活

動が追いつかないのが現状です。

そこで、学校運営協議会では、下記

のように「運動場クリーンアップ作

戦」を実施し、お手伝いいただける方

のお力を借りて、生徒たちのためにグ

ラウンドの環境美化を進めたいと考え

ています。多くの方の御参加をお待ち

ています。

日 時 令和６年９月１９日(木) ８：３０～９：３０

※雨天等の場合翌日(２０日)に順延

受付場所 生徒昇降口前(上図参照)

持 ち 物 水筒･タオル･軍手

※各自で十分な熱中症対策をお願いします。

※草刈り機をお持ちの方は御持参ください。

燃料はこちらで準備します。

参加申込 佐久間中教頭（鈴木）までお電話で御連絡ください。

佐久間中電話番号 ９６５－０２３７

全戸配布
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☆ 本年度から健全育成会だよりの発行方法を次のように変更することになりました。 

 

 【R6 年度】生徒に配布、自治会への回覧、施設への掲示  

 

施設への掲示で、多くの人の目に触れる場所、掲示できそうな場所があ

れば教えてください。 

（例) 

・佐久間支所 

・ふれあいセンター（山香・城西・浦川） 

・佐久間図書館 

・佐久間病院 

・さくまの里 

・佐久間歴民館   

・コープ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6


